

EL AVANZADO

SEMANARIO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES

DIRECTOR PROPIETARIO, ISIDORO HERNANDEZ ARROYO.

JEFE DE REDACCION, MANUEL GONZALEZ MORO.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Un trimestre, 1,50 pesetas. Un semestre 2,50 idem.— Anuncios y comunicados á precios convencionales.—No se devuelven los originales.

DIRECCION—Toda la correspondencia se dirigirá al jefe de redaccion.—Amparo—8. ADMINISTRACION—Amparo—3—imprenta y librería de Isidoro Hernández, donde se dirigirán los pagos y reclamaciones y se recibirán los anuncios.

En vista de la favorable acogida que ha tenido en el país la instalación de cámaras agrícolas, cuya benéfica y patriótica institución se recomienda por sí misma, ya que tiende á la protección y defensa de uno de los principales ramos de riqueza nacional, cual es el cultivo y propagación de plantas y animales útiles con aditamentos de otro orden relacionados con la misma idea, El AVANZADO, dispuesto por su parte á responder al general llamamiento y contribuir en la medida de sus fuerzas á la realización de fines tan laudables, comienza hoy su campaña de propaganda dando lugar de preferencia en sus columnas á las impresiones que recibe de la prensa. Al efecto trasladamos íntegros y hacemos nuestros los conceptos emitidos por nuestro apreciable colega de Ciudad-Rodrigo «La Voz de la Frontera» toda vez que la doctrina en ellos sustentada nos parece la mas apropiada para que los labradores y ganaderos de Vitigudino y pueblos comarcanos, saliendo de su habitual é inveterado retraimiento, vean de seguir é imitar la conducta de los llamados á señalar la pauta que á unos y otros tanto obliga é interesa en asunto de tanta importancia y trascendencia.

EL PAIS RESPONDE.

En obsequio de la inmensa mayoría de agricultores, de que casi en su totalidad se compone este país, debemos confesar que en la actualidad ha desmentido la opinion que de aquella respetable clase se tenia formada con relacion á su apatia, á su indolencia y á su indiferentismo; y no solamente ha desmentido con su entusiasmo y actitud aquella opinion, sino que ha respondido al llamamiento que le han dirigido los iniciadores de la idea de establecer en este Distrito la Cámara Agrícola, que ningun perjuicio puede ocasionar á dicha clase, y que le pueda reportar grandes ventajas.

Decimos esto por que el entusiasmo por la Cámara se aumenta y crece de dia en dia como lo indican las numerosas adhesiones que seguimos recibiendo.

Esto nos prueba que este país despues de tantos años de perturbacion y de imposiciones puede volver á entrar en un camino no desconocido para él, puesto que ya le vimos caminar por aquellos horizontes en no muy lejanos tiempos.

En efecto, en épocas pasadas cuando los partidos políticos se encontraban organizados en este país, inspirándose solamente en el bien y disciplina de ellos, se veía tomar al pueblo, incluso el pueblo agrícola, parte activa en las luchas políticas, y muy especialmente en las batallas electorales.

Entonces el caciquismo no se conocia en los pueblos, sino que por el contrario, estos eran los que hacian ó designaban á los jefes de partidos, siendo consecuencia inmediata de todo esto que los pueblos no se perturbaban ni la lucha electoral quedaban huellas de las batallas personales que hoy con frecuencia se libran á la sombra de un partido donde se entra no por convencimiento, sino por miras particulares y casi siempre egoistas.

Aquello sucedia en las épocas á que nos referimos, donde despues de una eleccion refida, quedaban los contendientes tan amigos particulares como antes.

Mas hoy las cosas pasan de distinta manera. El pueblo en general huye de las luchas políticas cuanto puede; pero á pesar de esto, el caciquismo se impone, lo lleva donde aquel no queria ir, y lo perturba y divide en términos tales que apenas se encontrará un pueblo que viva en paz.

Esa es la diferencia que resulta de cuanto llevamos expuesto. Cuando el pueblo marcha por su propia iniciativa, se impone á los hombres de partido y vive sin divisiones ni perturbacion alguna; pero cuando apáticamente se deja llevar por el caciquismo, las perturbaciones y la division las domina y les hace sufrir sus terribles consecuencias.

Nosotros creemos que no está lejos el dia en que los pueblos vuelvan á su primera actitud; y nos induce á creerlo así la facilidad con que hoy se forman y constituyen las asociaciones particularmente de clases permitidas por la ley como las Cámaras de Comercio, las Ligas de contribuyentes y algunas otras como la Cámara Agrícola de este distrito acogida con tanto entusiasmo por muchísimos labradores.

LA OBRA

DE TODOS.

Los iniciadores del proyecto de constituir en este distrito una Cámara Agrícola, no dejan un solo instante en su propósito y no perdonan medio alguno para realizar por completo la obra emprendida.

Se proponen conseguir que á la Cámara concurren todos los elementos de riqueza y de produccion que hay en el país, que á ella se asocien el mayor número posible de labradores, y que esta asociacion tenga resultados verdaderamente prácticos.

La empresa es grande, pero su misma grandeza la hace de difícil realizacion, y como todas las de su índole y su alcance no puede ser la obra de un solo individuo, sino el resultado del esfuerzo colectivo de muchos.

Eni proyecto de esta magnitud la idea podrá ser de uno solo; la obra tiene que ser de todos á los que interesa.

Por eso reclamamos el auxilio y la cooperacion del país entero, porque nosotros solos no podríamos realizar empresa de tanta importancia.

Nadie se opone á nuestro proyecto, recibido por el país con general simpatía, sin embargo tenemos que luchar con un enemigo que constituye la mayor de las dificultades con que podemos tropezar, la apatia inveterada de todos aquellos que mas debieran interesarse en la empresa.

Lo hemos dicho antes de ahora y ahora lo repetimos, pocos proyectos han sido recibidos por el país con tanta aceptacion como el que nos ocupa; pocos han despertado el entusiasmo que despierta este, y sin embargo, esa apatia á que antes nos referimos hace que muchos que se hallan conformes con el pensamiento, nada hagan por su realizacion,

efecto solo esto de su falta absoluta de iniciativa.

No es posible así realizar obra alguna: nosotros confiamos en que esto será pronto un hecho y confiamos porque hemos visto los primeros resultados: de la importancia de la obra emprendida y de las ventajas que su realizacion ha de producir ya nos hemos ocupado y nos ocuparemos otras veces, pero como indicamos antes y como es necesario que suceda, queremos que esta obra no sea la obra de unos pocos, sino la obra de todos.

De todos, pues, esperamos el auxilio que necesitamos.

SECCION DE NOTICIAS.

En una callejita cerrada, al medio dia de la carretera, próxima á la iglesia parroquial, viven dos parroquianos que acostumbran á depositar materias fecales en la mismísima cuneta de dicha via pública.

El hecho ocurre de 10 á 11 de la noche, y sus consecuencias nauseabundas se dejan sentir al dia siguiente, con grave perjuicio de las fosas nasales de los transeúntes, circunstancia que conviene tengan en cuenta los encargados de evitar semejante porqueria.

Señor Alcalde: ¿Se ha tragado la tierra á Juanito el municipal, á su cabalgadura blanca y al carretillo destinado á la limpieza de calles y plazas? Pues mire V.: si ha quedado algun rastro ó reliquia de esos elementos de policia urbana, absolutamente indispensable es, que se utilicen inmediatamente con preferencia á cualquier otro servicio que esten prestando. El ilustre é ilustrado Ayuntamiento sabe de sobra que así como el iman atrae al acero, la sociedad con exceso llama á voces y á largas distancias á muchas enfermedades contagiosas, capaces de diezmar en pocos dias poblaciones numerosas. Ni el estado de la atmósfera, ni el de sanidad, ni el de ornato público pueden consentir que Vitigudino continúe en el estado en que se halla. A nosotros toca dar la voz de alerta, las autoridades son muy dueñas de oirla y hacerse ó no caso de ella.

El lunes último y durante el recorrido de la procesion del rosario cantado por las calles de costumbre, un travieso muchacho cometió la imprudencia de salirse de una de las ventanas de la torre y colocarse de pie en la cornisa de la parte exterior, que dista medio metro de la estreñidad inferior del abyecto espacio en que voltea una de las campanas situadas al Oeste ó Poniente.

El chico volvió á subir sin detrimento de la materia espuesta á separarse del espíritu al menor descuido. Hechos de esta naturaleza de que fuimos testigos oculares, bien merecen un serio correctivo.

En el prado próximo á Pereña en que se hallaba custodiando la corrida que habia de lidiarse el dia 8 en aquel pueblo, con motivo de las fiestas de la Natividad de Nuestra Señora, sintiéndose ligeramente indispuerto el dueño del ganado, Andrés García, perteneciente á la familia conocida en el país por el nombre de los Celestinos, quien despues de llegar al pueblo acompañado de algunos amigos se agravó de tal modo su dolencia, que falleció á las pocas horas.

En las inmediaciones de Barceo y sitio denominado «Fuente Vieja» á veinte metros próximamente del ca-

mino que de esta villa conduce á aquel pueblo, ha sido hallado el cadáver de Ramon Santiago, vecino de Barceño, creyéndose que la muerte ha sido casual.

El Juzgado instruye diligencias.

Entre los Jurados á quienes corresponde intervenir como tales dentro del próximo cuatrimestre en la Audiencia de Ciudad-Rodrigo, se hallan los Sres. D. Antonio Mendivil y D. Tomás Sanchez Martin, vecinos de esta villa, y Matias Manzano que lo es del agregado pueblo de Majuges.

Ha sido agraciado con la plaza de alguacil del Juzgado de instruccion de este partido, por defuncion del que la desempeñaba, el ex-recaudador de contribuciones Jorje Sanchez, vecino de esta Villa.

El cabo de serenos Damian Nacar condujo á la posada del Leonés en la noche del martes último á un sujeto de Fregeneda, pero en un estado tal de letargo y postracion vinicola que no daba cuenta de su persona, ni mucho menos del importe de algunas fanegas de algarrobas que habia vendido.

Ha sido nombrado dignidad de maestrescuelas de la Santa Basílica Catedral de Salamanca el señor secretario de Cámara y gobierno, nuestro respetable paisano y amigo de la infancia y algo más, doctor D. Pedro Garcia Repila.

De todas veras nos congratulamos con tan acertado y merecido nombramiento.

El mercado del martes anterior resultó mas concurrido y animado que se esperaba, con motivo de la peregrinacion á los santuarios de la Peña de Francia y Pereña y el haberse inaugurado en iguales dias la feria de la Capital. Las transacciones en el ganado de cerda escasas y los precios decayendo cada vez más. El vacuno algo mas solicitado y valiendo todavia mucho, especial y relativamente lo escogido.

Los granos cereales á 32 reales fanega trigo barbilla, el centeno 26; cebada 23 y algarrobas 29.

Las patatas á 4 reales arroba y los garbanzos de 70 á 120 segun clase.

INTERESANTE.

Son tan positivos los resultados que están dando las

PÍLDORAS

ANTIFEBRILES DEL MORAL

contra las calenturas intermitentes, cuartanas, tercianas y cuídianas, que en los dos años que llevan de existencia, se han obtenido numerosas curaciones, segun testimonio de mu-

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA de VITIGUDINO.

Por su economia, buen trato, y resultados en la enseñanza, este Colegio continua siendo el 1.º de la provincia. Exámenes en el mismo Establecimiento: Profesorado titular. Material de enseñanza completo.

Las calificaciones obtenidas por sus alumnos en los últimos exámenes Oficiales, son los siguientes:

Inscripciones y exámenes verificados, OCHENTA.

Sobresalientes.	19.	Aprobados	19
Notables.	18.	Suspensos	Ninguno.
Buenos.	24		

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos. Para mas detalles dirijanse al Director Licenciado D. Gabriel Diaz.

chos facultativos que diariamente las recomiendan á los enfermos que las padecen, y que por rebeldes que sean, siempre responden al fin indicado.

Su precio económico, hace por otra parte que su uso se vaya generalizando de dia en dia, puesto que la caja pequeña de 30 píldoras para las benignas, solo cuesta DOS pesetas, y la grande para las rebeldes CUATRO pesetas; por dos reales más se mandan por correo.

Deróstrro: En Vitigudino, Farmacia de Fernandez Vicente. Salamanca, Droguería de D. Ignacio Santiago Fuentes. Ciudad-Rodrigo, señor Sanchez Villares; y en casa de su autor, Farmacia del Licenciado Moral en Barruecopardo.

Con el presente número, acompañamos un suplemento dando cuenta de la reunion del dia 10 en Hinojosa de Duero.

COLOCACION CONSERVACION Y REPARACIONES de TIMBRES ELÉCTRICOS, TELÉFONOS Y PARARRAYOS.

—Tercera principal, Salamanca.—

Condiciones para trabajar.

Un timbre y un pulsador 30 ptas.
" " y 3 " 60 "
2 " y 5 " 100 "
Teléfonos de un Rastro, desde 375 "
Pararrayos, desde 250 "
Si los pedidos llegan á 300 pesetas, es cuenta de los Sres. Ruiz y compañía, bajar á colocarlos.

Desde el 1.º de Septiembre próximo, queda abierta la matrícula de las asignaturas de 2.ª enseñanza para el curso académico de 1890 á 1891 en este Colegio, incorporado al Instituto provincial.

Los que deseen matricularse por primera vez, presentarán una solicitud al señor Director del Establecimiento, acompañada de la prtida del Registro civil, pidiendo ser admitidos al exámen de ingreso.

Los alumnos que hayan ingresado y deseen matricularse, recogerán en la portería del Colegio una papleta impresa, en la cual anotarán las asignaturas que deseen cursar.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento: Vitigudino 28 de Agosto de 1890.—El Secretario, José Forcat.—V.º B.º El Director, Diaz.

Imp. de Isidoro Hernandez.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo quincenal
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
EN MADRID, 1'50 PESETAS AL MES.
EN PROVINCIAS Y PORTUGAL, 5 TRIM.
EN AMÉRICA Y EXTRANJERO, 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NÚM. 7
AÑO XLI. NÚM. 11845



DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
SE VENDE A 5 CTS. Y 30 POR UNA PESETA. A LOS PERIÓDICOS (1.ª EDICION) PRECIO CONVENCIONAL.

Madrid, Martes 9 de Setiembre de 1890

DE LA MANANA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
insertos en todas las ediciones de La
CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Los anuncios, redacciones, etc. financieros, etc.
se reciben exclusivamente en esta administracion
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR
UNA PESETA 30 NÚM.
OFICINAS FACTOR

UTOS EN 24 HORAS CON O SIN GENEROS DE
Esta casa, Rodríguez, Espoz y Mina, 17.

NUEVA ACADEMIA

Preparatoria para la General Militar
DIRECTOR: D. ARTURO GUIU, COMANDANTE
Capitan profesor que fué del acreditado colegio de su
padre político D. Agustín Montagu, después profesor
por oposición de la Academia de Infantería y de la Ge-
neral Militar desde su creación hasta agosto último en
que ha pedido la separación para este objeto. Dedicado
siempre a clases de matemáticas y examinador de ingreso
en todas las convocatorias. Toleo, Armas, 12 y 23
Fidiasse reglamentos. Se admiten internos.

SEÑORAS SEREIS UN PRODIGIO DE BE-

lleza y de blancura usando el agua
de bien la crema y los polvos de La Flor del Alendro.
Perfumeria Inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

A LA UNA DE LA MADRUGADA
TELEGRAMAS TAURINOS:

Los toros de Miura lidiados hoy, han
cumplido. Caballos, 11. Jaqueta y el Boto
estuvieron regulares. Reverte, muy bien.
El corresponsal.

Los toros de Carreteros, buenos. Caba-
llos, 10. Los niños malagueños, muy aplau-
didos.—Corresponsal.

El ganado de Arroyo lidiado esta tarde
ha cumplido. Caballos, 12. Los matado-
res Gallo y Arana, superiores. Marine-
co, Centeno, Cacheta y Tortero, bien; é-
ste superior en el quinto. Centeno se las-
timó una muñeca.—Corresponsal.

Los toros de Vazquez, regulares. Caba-
llos, 17. Espartero y Guerrita han tenido des-
gracia en la muerte de los toros; a pesar
de sus buenos deseos, no han sido aplau-
didos.—Corresponsal.

Los toros de Gota han salido muy ma-
los. Caballos, 11. Angel Pastor ganó la
oreja del primero. En el quinto fué cogido
sin consecuencias: banderilleó el toro,
alcanzando una ovación. El Bojano ha
escuchado palmas.—Corresponsal.

Los toros de Lazaga, buenos. Caballos,
14. Pepete y Quinto, muy aplaudidos. El
último toro tuvo que ser retirado al ce-
rrar por ser ya de noche y reinar muy
fuerte viento.—Gomez.

Los toros de Paz han cumplido: mata-
ron ocho caballos. Villarillo tuvo que
matar cinco toros por haberse lastimado
Lesaca. Ambos estuvieron desgraciados.
—Corresponsal.

La corrida celebrada esta tarde en
Fuenterrabía ha satisfecho al público,
pues los toros han sido buenos. Bonarillo
estuvo muy bien: mató recibiendo el se-
gundo toro. Banderilleando, el Chato y
Megia.—Lopez.

Los toros de Ferrer de Pino han sido
buenos. Caballos, ocho. Pazo Frascuelo
estuvo muy bien toreando; al herir tuvo
desgracia.—Luis.

La corrida de hoy ha sido mediana, por
las malas condiciones del ganado. Valla-
días y la cuadrilla bien.—Corresponsal.

Con motivo de celebrarse ayer la advo-
cación de la Virgen de la Fuenterrabía, se
han aplicado varias misas en la ermita de
la Palma por el alma de la señora doña
Fuenterrabía Crespo y Castro, esposa ejem-
plar que fué de nuestro querido amigo
D. Antonio Fernández Grillo. Han
acompañado en la iglesia al insigne poeta
y a su hija Magdalena algunos amigos de
su mayor intimidad.

Ha sido nombrado escrivano principal ho-
norario de Madrid D. Rafael Alvarez
Sereix.

El Sr. Valcarlos (D. Luis), que, según
en el periódico de la mañana, ha ingresado
en el hospital Provincial, es el señor
D. Luis Valcarlos y Mazón, amigo par-
ticular nuestro y funcionario del minis-
terio de Estado.

De un periódico de Barcelona copiamos
el siguiente:
«Ha causado excelente impresion la
noticia de haber sido propuesto para la gran-
cruz de Isabel la Católica a el digno go-
bernador civil de esta provincia, D. Antonio
Gonzalez Solesio.

Realmente, la campaña que hizo en 1885,
con motivo del cólera, fué brillantísima;
mas aún sin contar este mérito, tiene
otros contrarios el Sr. Gonzalez Solesio
en el desempeño de su elevado cargo, que
le hacian ya acreedor a la justa distinc-
cion con que lo ha honrado el gobierno.»

Según nos participa nuestro correspon-
sal de Chelva, se halla ya casi terminada
la ermita dedicada a Nuestra Señora del
Remedio, erigiéndose que el obispo de Se-
govia será el encargado de bendecirla
cuando esté completamente terminada.
La salud centi, día siendo buena, por cuyo
motivo muchas familias se han trasladado
a este pueblo con objeto de pasar lo
que resta de verano.

A consecuencia de una tormenta que al-
tamente se desencadenó sobre Mahon,
zozobró el laúd San Antonio, y se fueron
a pique las tres barcas pescadoras San
Buenaventura, Magdalena y Antonita,
salvándose los tripulantes, excepción he-
cha del patron y un individuo del primer
de los buques citados.

Precedente de Madrid, es esperado en
San Sebastian y Deva, el último capitán
de mar de Cuba, Sr. Chiu hillia.

En Deva pasará una temporada con su
familia y sus allegados, los condes de
Lersundi.

De VILLAGARCIA nos escribe nuestro
corresponsal con fecha 5:
«El noticia de haber salido de Inglaterra,
con destino a este puerto, 260 tonela-
das de hierro para empezar las obras del
puerto de ferreo que ha de unir esta villa con

de alegría a sus habitantes, que esperan
la realización de estas obras el alago
no porvenir reservado a los pueblos esca-
tados en las márgenes de la estensa y pin-
toresca ría de Arosa, y con especialidad
este y el inmediato de Carril, por estar
situados en lo mas hermoso de la concha
que aquí forma la ría.

Llamados estos pueblos a tener gran
importancia como estaciones veraniegas,
y siendo poco conocidos por su falta de
comunicaciones ferreas con las provin-
cias del interior, aprovecho esta ocasión
para dar a conocer algunas de las ven-
tasas condiciones que reúnen para que las
familias a que el calor ó la necesidad de
baños de mar obliga a salir de esa, los
preferan a la mayor parte de los hasta
hoy elegidos en la costas del Norte.

Teniendo en cuenta que por su proximidad
pueden considerarse Carril y Villaga-
rcia como un solo pueblo (unión por to-
dos deseada y que no ha de tardar en
efectuarse), me ocuparé con preferencia
de éste, tanto por su mayor importancia
como por ser la capital de la provincia
marítima de su nombre.

Esta situada esta pintoresca villa en la
enseñada que forma la ría de Arosa en-
tre los puertos de Villajuan y Carril, te-
niendo a su espalda la vertiente meridional
del monte Giebre.

El conjunto que forman las elegantes
construcciones de su moderno caserío y
el contraste de los bonitos chalets dis-
eminados por la playa, causan admiración
al viajero que por primera vez llega a vi-
sitarla y que no podría imaginarse nada
más pintoresco. Cuenta esta población
con cerca de 4.000 habitantes; tiene es-
paciaosas y rectas calles; un magnífico
mercado cubierto destinado a la pes-
ca; de un hermoso paseo situado en la
playa arranca un largo y vistoso muelle
de hierro. Una notable casa consistorial
de nueva construcción; dos buenas fon-
das en el casco de la población y otras dos
admirablemente montadas en los dos es-
tablecimientos balnearios de la Concha.

Todo esto, la exuberancia, variedad y
hermosura de su campiña, unido a la ba-
ratura de estos mercados, ha traído aquí
gran número de distinguidas familias
madrileñas en su mayoría que, constru-
yendo bonitos chalets, han contribuido al
crecimiento de esta naciente población.

Entre las construcciones que más llama-
nan la atención figuran la de la duquesa
de Medina de las Torres, marqueses de
Aranda y Monasterio, conde de San Ro-
man, ex-ministro Castro, Quiroga, Col-
meiro, Lavisbal, Artimet, Garcia Martin,
Casulleran, Martínez Carrete, Fontan,
Gonzalez, Albarran y otros muchos en
construcción y proyecto.

A más de estas familias suelen pasar
aquí los veranos los marqueses de Herra-
dia, señores de Alonso y Villapadierna,
la hermana del general Martínez Campo-
segovia, Olivarez, Junquera, Lezcano,
Mayo, Helmiada y muchas más cuyos
nombres no recuerdo.—F. de J.

HAN FALLECIDO:

En Jerez D. Gabriel González Fernan-
dez.

En Sevilla doña María de los Angeles
Lopez y D. Federico de las Cuevas.

En Valencia D. Salvador Gonzalez Bon-
net, D. Juan Bautista Garelly y doña
Concha Miralles Vilaplana.

En Pamplona D. Antonio Iurrita y Sa-
gües.

En Barcelona D. Benjamin Martinez
Romo y doña Vicenta Pajol.

El día 21 se verificará en la plaza de
toros de Málaga una corrida de toros a
beneficio del malogrado Bebe.

Ayer salió para Sevilla la empresa con
objeto de comprar el ganado que ha de
lidiarse.

Lo eligirá de una de las más acredita-
das ganaderías.

La corrida será de ocho toros y el nú-
mero de mataoires ascenderá a cuatro.

El espectáculo será dedicado por el Ec-
be al bello sexo de Málaga.

Hallándose en San Martín de Un (Nava-
rria) varias mujeres que habían asisti-
do a un entierro, en la casa mortuoria,
dando el pésame a la familia del difunto,
se hundió el suelo de la habitación en que
estaban, cayendo entre los escombros
veinte mujeres, de las que resultaron cua-
tro de ellas heridas de más ó menos gra-
vedad.

Es esperado en Barcelona el Sr. Juarez
Celman, ex-presidente de la republica Ar-
gentina.

Ha llegado a Vigo de paso para Bayo-
na, donde pasará unos días en el casti-
llo de Monterreal al lado del señor mar-
qués del Pazo de la Merced, el ex-alcald-
de Madrid D. Andrés Mellado.

En una carta de Requena dirigida a un
periódico de Valencia, se dá cuenta de un
hecho inhumano ocurrido en la aldea de
los Padrones, de aquella jurisdiccion.

Parece que los vecinos de aquella ne-
garon su auxilio a un vecino suyo que
al regresar de la del Campo de Aros, se
sintió atacado del cólera. A pesar de que
el hermano que le acompañaba le requirió
dicho auxilio con lágrimas en los ojos,
no le fué concedido, por lo que tuvo que
regresar al lado del enfermo, que estaba
colocado a la sombra de un pino, siendo
luego conducido a una misera barraca,
donde falleció.

En Alicante, al subir en el carro que
conducía Antonio Torregrosa, en el si-
llamado Cruz Roja, de aquella capital, un
sujeto llamado Francisco Fuster, tuvo la
mala fortuna de perder el equilibrio, ca-
yendo al suelo y pasándole la rueda por
encima, a consecuencia de lo cual falle-
ció a las pocas horas.

El abogado D. Diego Suarez y Jimenez
director gerente del colegio del Santo
Ansel de la Guardia, Atocha, 20 ha re-
gresado a Madrid, con objeto de activar
los trabajos del próximo curso.

abusarse, la población de Segovia, que
conserva su primitivo carácter castella-
no, siempre circunspeto, serio y respec-
toso para con los hombres que, como el
Sr. Cánovas, sintetizan el principio mo-
dérnico, tan arraigado en los habitantes
de este suelo, le ha tributado una acogida
cariniosísima, a la par que respetuosa,
haciendo partícipes de estas demost-
raciones de verdadero afecto a las ilustres
damas que le han acompañado.

En todo el largo trayecto recorrido por
el Sr. Cánovas y el numeroso y lucido
cortejo que le seguía en lo que pudiera-
mos llamar excursión artística, se le pro-
longaron sin cesar las más inequívocas
pruebas de cariño, descubriéndose a su
paso y evidenciando con otras demost-
raciones no menos significativas en lo
micho que aquí se estiman las condiciones
personales, los altos merecimientos y los
prestigios de que tan justamente goza el
actual jefe del gobierno.

A la salida de casa del venerable conde
de Cheste, donde con la proverbial hidal-
guía del respetable veterano, se obsequió
con un espléndido almuerzo al Sr. Cánovas,
su distinguida esposa y la del señor
Silvela, esperables apiñada multitud e
infinidad de comisiones oficiales, que uni-
das a las del partido conservador, pusié-
ronse en marcha para visitar cuanto de
notable encierra esta por todos concep-
tos notable é histórica ciudad.

Después de visitar el antiguo convento
del Parral, la iglesia de San Millán y el
histórico patio de la casa solariega del
señor marqués del Arco, pasó la comiti-
va a la catedral, donde una comisión de
su ilustre cabildo puso de manifiesto
cuanto de bello y artístico atesora aquel
suntuoso templo.

Las señoras de Cánovas y Silvela, que
durante su excursión hicieron discretísi-
mas observaciones respecto de épocas,
órdenes de construcción y otras que reve-
laban conocimientos no muy comunes a
su sexo, contemplaron con gran deten-
imiento el magnífico tesoro que en monu-
mentos, reliquias encajes, bordados y te-
las de valor inapreciable, se conservan en
la catedral, saliendo, como todas las per-
sonas de tan escogido séquito, sumamente
complacidas de la fina atención del ca-
bildo.

Desde la catedral se dirigió la comiti-
va al alcazar, donde la diputacion, el ayun-
tamiento y la comision de monumentos
tenian preparada una mesa que llenaba el
amplio y hermoso salon señorial, donde
se sirvieron con verdadera profusion y
esplendidez helados, pastas y licores. En
el centro veianse preciosos bouquets con
que fueron obsequiadas las señoras.

Durante la estancia en aquel suntuoso
y propiamente dicho regio alcazar, donde
hay tanto que admirar y donde, si no o-
mos mal, el presidente del gobierno ofre-
ció interponer su valiosa influencia para
contribuir a dar impulso a las obras de
restauracion, recibió la galante invita-
cion de D. Nicolas Duque, nuestro quere-
rido amigo, para visitar el caprichoso, rico
y variado museo de hierro, propiedad de
dicho señor, invitacion que aceptó en el
acto, trasladándose a la antigua casa en
que vivió el conde de Castilla D. Juan
Brabo, en la cual, para darle más carác-
ter, tuvo el Sr. Duque el buen acierto de
instalar su museo. En el admiró el señor
Cánovas con el detenimiento que permu-
nidad de los breves instantes de que disponia,
infinidad de ejemplares que allí ha colec-
cionado nuestro estudioso amigo, logran-
do reunir desde el modesto clavo y llama-
dor de vetusta puerta del pechero hasta
el de la lujosa de la del castillo ó palacio
del señor feudal, armas y escudos de épocas
casi ignoradas y objetos, en fin, de
verdadero arte.

A las siete de la tarde púsose en mar-
cha la comitiva para la Granja, adonde
regresaron los ilustres viajeros, siendo
saludados por la multitud que se agolpa-
ba bajo los arcos del magnifico acueducto.

Las comisiones todas que iban en car-
ruaje continuaron hasta el Eapolon, don-
de el Sr. Cánovas fué saludando cordial-
mente uno por uno a los individuos que
la componian, teniendo estos la satisfac-
cion de oír de los labios del señor presi-
dente y de las señoras antes citadas, lo
satisfecho los y complacidos que marcha-
ban de las pruebas de cariño y respeto
que el pueblo de Segovia les habia pro-
longado durante su estancia en la misma,
y de las que conservarían un gratísimo
recuerdo.

Antes de partir el carruaje, el Sr. Cánovas
manifestó a nuestro querido amigo
el Sr. Llovet, jefe del partido conserva-
dor de esta provincia, tendria suma
complacencia en recibir mañana en la
Granja a aquellos de sus amigos políticos
que tuvieran gusto de visitarle: el señor
Llovet y cuantos le escucharon acepta-
ron en el momento tan fina atencion, pro-
metiéndole en el acto pasar mañana a
cumplimentarle.

Entre las infinitas personas que, sin
previa invitacion, han acompañado al
señor Cánovas durante su estancia en esta
capital, recordamos a los señores mar-
queses de la Pezuela, de las Almenas, de
Quintanar, del Arco, de Najera, de Loza-
nos, conde de Vilana, vizconde de Pala-
zuelos, general Bustamante, coronel jefe
de la Academia de Artilleria, D. Carlos
de Lecea, D. Mariano Balmores, Sr. Con-
de, jefe del partido conservador de Mur-
cia, Sr. Piferrer, padre é hijo; Villa, Pa-
ramo, Pedraza y otra infinidad de per-
sonas no menos caracterizadas en el im-
portante y numeroso partido conserva-
dor de esta provincia.

El gobernador Sr. Sanchez de Toledo,
con su fina galanteria y su proverbial ac-
tividad, ajeté acertadísimas disposicio-
nes para el itinerario de la comitiva, lo-
grando el orden más perfecto.—Bel-
monte.

Por real orden del ministerio de la Go-
bernacion se ha resuelto que puede au-
torizarse al comisionario de la red tele-
fónica de Madrid para exigir a los naves
destinados a la misma una fianza de 75 pe-
setas para responder del material de la
sociedad que quede en poder de aquellos,
pero a condicion que la expresada canti-
dad no ha de ingresar en la caja de la re-
ferida sociedad, sino ser depositada di-
rectamente en el Banco de España hasta
la terminacion del abono respectivo y fi-
gurar en el estado de que trata el art. 6.
del reglamento para la vigilancia é ins-
peccion de las redes telefónicas.

La junta de clases pasivas ha hecho,
durante la primera quincena de julio, las
siguientes declaraciones para la Penin-
sula:

- D. Vicente Lopez Mena, jubilado con 2000 pesetas.
- D. Eduardo Garcia Goyena, con 2000.
- D. Emilio Garcia More, id. con 2400.
- D. Salvador Garcia Roca, cesante, con 2000.
- Para Ultramar:
D. Juan Francisco Potons, jubilado, con 1800 pesos.
- D. José Villanueva y Montoya, id., con 6900 pesetas.
- D. Pedro Lamocha y Cardona, id., con 3600.
- D. Ramon Arrastia y Guardiola, cesante, con 600 pesos.

Elegantemente impreso en frances he-
mos recibido el discurso leído en el con-
greso médico-internacional de Berlin por
el Dr. Sr. Cortejarena, que trata de la
profilaxia ó prevencion de la fiebre puer-
peral y de su tratamiento, expuesto todo
con mucha claridad y ordenado método.

El ilustrado catedrático de la facultad
en Madrid y distinguido académico de la
real de Medicina, funda su prevencion de
la fiebre de las recién paridas en la obser-
vacion de una rigurosa higiene; en evitar
sobre todo el frio, a lo que da grandísima
importancia, y en evitar en los casos de
partos difíciles ó de operaciones lo que
llama el traumatismo ó contusiones por
el uso de maniobras bruscas y repetidas.

El estudio del Sr. Cortejarena es alta-
mente recomendable y creemos que será
leído con mucho gusto por las personas
competentes.

En el Boletín Eclesiástico de esta dióce-
sis se publican las disposiciones por las
que se señala la apertura del curso para
el día 1.º de octubre, a las once de la ma-
ñana, en el salon de conferencias del pa-
lacio episcopal.

La matrícula para el curso académico
de 1890 a 91 estará abierta desde el día
1.º hasta el 30 del corriente mes todos los
días no feriados, de diez a doce de la ma-
ñana.

Los años de segunda enseñanza, apro-
bados en los institutos oficiales del Es-
tado, podrán incorporarse en ese semi-
nario, mediante el examen correspon-
diente y previo pago de los derechos que
marca el reglamento.

Nuestro reverendísimo prelado conce-
derá cuatro becas de gracia para el pró-
ximo curso académico.

Persona respetable nos dá cuenta de un
hecho ocurrido en Valladolid y que allí
es objeto de comentarios.

Se trata de dos jóvenes hermanos per-
tenecientes a la alta aristocracia, que lle-
gaban de Bilbao de paso para una posesion
suya. Al llegar a Valladolid se hos-
pedaron en uno de los hoteles más cono-
cidos. Parece ser que en la habitación que
ocupó la viajera nada habia de particu-
lar, pero no así en la que ocupó su her-
mano, al cual hicieron comprender que
la cerradura estaba algo descompuesta y
que no tendrian otra habitación libre has-
ta el día siguiente. Ello es que se acostó,
y a mañana al disponerse para salir
notó que le faltaba una respetable canti-
dad en billetes que él mismo habia colo-
cado en una cartera antes de acostarse.

Inmediatamente dieron parte al señor
gobernador interino y al juez; la policia
se puso en movimiento, y parece ser se
sigue muy de cerca al culpable.

Por razones fáciles de comprender no
podemos ser hoy más explicitos.

Ha sido denunciado El Liberal de ante-
ayer. Lo sentimos.

El Liberal publica algunas declaracio-
nes políticas del Sr. Martos. El ilustre
orador aplaude y no le sorprende la acti-
tud de moderacion y de templanza de los
hombres de la oposicion. Dice que sostie-
ne la tendencia de la izquierda y que de-
sea conservar el sentido de la revolucion
de setiembre con el de la restauracion;
armonia que ha empezado a realizarse
bajo los gobiernos de Sagasta, por la ini-
ciativa de los demócratas y por el hecho
más culminante de la politica actual, que
es la aceptación de los principios demo-
cráticos por el partido conservador. El
Sr. Martos cree que esta evolucion de los
conservadores quita la bandera politica
a Sagasta y no queda otra frente a la
politica del gobierno que la del antiguo par-
tido radical genuinamente democrático y
partidario de la reforma de la constitu-
cion, a la cual no cree el Sr. Martos que
vaya el jefe del partido liberal.

En cuanto a los republicanos, los que
sobre todo amen la democracia, cree el
Sr. Martos que deben ir a ese partido ra-
dical que proclama.

Y en cuanto al gobierno actual, el se-
ñor Martos afirma que no es un gobierno
conservador, sino liberal, democrata y
amante de la paz.

Noticias de San Sebastian anuncian que
los republicanos coalicionistas celebra-
rán a primeros del próximo mes de octu-
bre una reunion para ocuparse de la for-
macion del centro republicano, cuyas ba-
ses trazaronse en el último banquete ce-
lebrado en el teatro de la Alhambra.

El reverendo padre Mortara, que hace
días se encuentra en Calatayud, ha estado
a punto de perecer por la mordedura de
una avispa. Hallábase diciendo misa
cuando le picó el venenoso insecto, im-
pressionándole de tal manera, que cayó al
suelo victima de un accidente que pudo
causarle la muerte.

La prensa de Portugal más avanzada
viene agitando, distinguiéndose los pe-
riódicos republicanos en sus ataques al
trono y al parlamento.

Enviamos la expresion de nuestro sen-
timiento al Sr. D. Manuel Troyano, ilus-
trado actor de El Imparcial, que su-
frirá anteayer la terrible desgracia de
perder a su hija arrebatada a la vida por
cruelísima dolencia.

Dícese que el general Boulanger saldrá
en breve de Jersey para Italia.

Ha regresado a Madrid D. Manuel Sil-
veira.

El Sr. Salmeron irá a Barcelona a fines

de setiembre para iniciar una campaña
de propaganda de sus doctrinas.
Aconsejara a sus correligionarios
conducta justifiera, aplaudiendo lo
bueno y combatiendo lo malo; sea quien
el que lo practique.

Probablemente acordará la comi-
sion de sus amigos con los federales para
elecciones.

Leemos en un periódico de Vichy
«El miércoles último, un hombre
dos niños acrobatas que recorrian las
calles y cafés de esta ciudad ganándose
pan con el sudor de sus piernas, presen-
táronse al anochecer en casa Masana,
más conocida por Hostal nos, en término
de Malla.

Pidieron alojamiento, y como el
se lo negase, uno de ellos, borracho,
tola una cuchillada en el costado, de
nóstico resaca. Al ver mal herido al
patrono, un joven salió a su defensa,
parando por dos veces un revolver en
el agresor, hiriéndole en el muslo.

El estado de ambos heridos, que se
se nos dice se hallan en dicha casa, es
satisfactorio.»

No ha muchos días estuvo a punto
de suceder una desgracia inmensa en
tren que por la tarde salió de Sevilla
la linea de Córdoba.

Existia un entorpecimiento, no sa-
bemos en medio de la via junto a la
estacion de Bienes, y a pesar de la
del guardia aguja, avisando el patro-
tren, sin curarse de nada, continuó
vertiginosa carrera, dando un paso
brote al arrollar el obstáculo, pero
milagrosamente perdióse el tren.
De resultados de esto parece que se
tican las diligencias oportunas para
evitar a maquinista.

Un lamentable suceso ha ocurrido
cinco y media de ayer mañana en la
linea del Norte.

Al llegar el tren correo núm. 1,
cedente de Irún, chocó con otro que
estaba haciendo maniobras.

La confusion que se produjo fué
cripible. Gritos, ayes, exclamaciones
escucharon mientras que los comen-
se multiplicaban para auxiliar a los
burlados viajeros.

Trascurridos los primeros momen-
tos, pudieron apreciar las desgracias
sonales que habia originado el choque.
Resultaron con heridas y contusio-
nes relativamente graves las señoras
Micaela Regalado, doña Pia Barro,
doña Nieves Villajo Arriba, doña
Aranda y D. Antonio Belo.

Todos fueron asistidos con gran
cuidado por el reputado médico de la
línea D. Vicente Guerra, siendo tras-
ladados después a sus respectivos domici-
lios por las personas que respectivamente
aguardaban.

Desde los primeros momentos se
sentó en el sitio de la ocurrencia un
tan del cuerpo de seguridad del
de Palacio D. Antonio Soler, que
perfectamente su cometido.

Lo antes que fué posible se comen-
zó en la estacion el juez de instruccion
guardia, el cual empezó a practicar
diligencias sumariales.

Han sido detenidos Francisco
Eugenio Revella, Maximiliano
y Enrique Garcia, maquinista,
capataz de maniobras y guarda
respectivamente.

Para terminar diremos que acor-
dado el choque han quedado con
desperfectos, dos coches de primer
se, tres de segunda y un furgon-
de.

Del EXTRANJERO hemos recibido
la Agencia Febra y de nuestros cor-
responsales los siguientes DESPACHOS
LEGRAFICOS:

Buenos Aires
El Congreso ha aprobado los
del ministro de Hacienda, referen-
do a la emision de billetes de Tesoro
valor de 60 millones de duros, y el
del relativo a la autorizacion para
cer una nueva emision de 45 millones.
La situacion interior sigue en el
estado.

Un regimiento y cinco piezas de
Artilleria han salido para la provin-
cia de Rio-Rios.

Esto no obstante, las noticias
reciben son tranquilas.

El congreso de reformas sociales
nizado por el elemento católico, se
ayer sus tareas, asistiendo a
2.000 delegados.

El presidente dió lectura de
del obispo de Madrid adhiriéndose
acuerdos del congreso, cuya impor-
tancia hace resaltar.

El congreso dirigió un telegrama
licitacion y adhesion a Su Santidad
sus enseñanzas se propone segun
deliberaciones.

Después varios oradores hicieron
de la palabra, ocupándose de la
dad irresistible que tiende a la
macion del regimen actual sobe-
rano.

Un despacho de origen ofi-
cial de Guatemala, dice que el
aquella república hallase dispo-
nibilidad a la señorita Barrun-
del atentado contra el Sr. Minis-
americano, creyéndose que cometi-
del asesinato que cometióse en
na de su padre el general Barro-
red el ministro Sr. Mizer se ha
pedir ninguna accion contra ella.

El ministro del Interior ha dis-
circular reservada a las autoridades
todas las principales publicaciones
llas, ordenandoles que sin perir
po sea remitidas listas de los
ponales de periódicos extranje-
res en las respectivas localidades
residentes en las respectivas locali-
dades.

Asérgase que el presidente
jo Sr. Crispi, tiene ya firmado el
de disolucion de la Camara y
para el momento oportuno para

En
Grand
resulta
mas de
Se va
manana
Ba A
docto

Vertical text on the left margin, likely a page number or header.

Las elecciones generales verificadas para la constitucion de las nuevas Cortes, han sido completamente tranquilas.

Hasta ahora no se tiene conocimiento de que haya ocurrido ningun incidente de verdadera importancia. El orden, pues, ha sido perfecto.

El resultado de la eleccion ha sido tambien favorable para el gobierno. De 218 elecciones conocidas, 206 corresponden a los gubernamentales y las 12 restantes a las oposiciones.

Se van recibiendo noticias de las inundaciones que han ocasionado las ultimas inundaciones.

En Austria y Bohemia los danos producidos se calculan en cien millones. Ademas las cosechas de remolacha y patata se han perdido por completo.

En los puntos esencialmente agricolas la miseria es general.

Acaba de declararse un terrible incendio en la magnifica galeria de magninas instalada en la Exposicion del Arte Militar.

Se trabaja con gran actividad para dominar la catastrofe.

En el se dice que los ingleses han atendido contra el pabellon aleman izado en Kimbo, territorio Viti.

Un despacho de Australia da cuenta de haberse declarado en huelga 9000 obreros de las minas de plata de Brokenhill.

Barbastro 8 (9 m.). Ha terminado la feria, habiendose hecho bastantes transacciones en el ganado mular.

Con motivo de las fiestas la concurrencia de forasteros es extraordinaria. El pais se recienta de la falta de recursos, pues hace varios años que no ha tenido cosechas.—Fondevila.

Extraordinaria afluencia de viajeros ha acudido a Puente-rabia a presenciar el tradicional Alarde.

En este momento la procesion se dirige al santuario de la Virgen de Guadalupe, escoltada por el batallon de paisanos armados.

Llevaron los cañones concedidos a la ciudad por real orden.

A la salida de la poblacion se han hecho varias descargas.

Un gentio inmenso acude a la ermita, donde se celebra solemne misa, y predicará un sermón en vascones el notable orador sagrado D. Francisco Guibean.—Cordoba.

Se ha inaugurado el Circulo tradicionalista, eligiendo presidente al médico señor Arrugaeta.

Ha sido nombrado administrador de Propiedades de esta provincia el Sr. Barbero.

La guardia civil persigue activamente a los presos fugados de la cárcel.—Aroyo.

El Consejo superior de la Marina se ha reunido anteayer y ayer bajo la presidencia del ministro, para despachar algunos asuntos urgentes y tratar la cuestion relativa a las pruebas de artilleria del Pelayo.

Al abrirse la sesion, el general Beranger en un sentido discurso dió cuenta del fallecimiento del secretario del Consejo, capitán de navio D. Tomas Olleros, enalteciendo las grandes dotes de inteligencia y laboriosidad que adornaban al finado, y el Consejo acordó consignar en el acta el sentimiento con que habia sabido la pérdida de tan ilustre jefe.

De acuerdo con lo manifestado por el inspector de artilleria en Tolon y lo propuesto por el director general del material, se resolvió que las pruebas del artillado del Pelayo, que han de tener lugar en aquel punto, se verifiquen con arreglo a lo prevenido en el contrato de artilleria y montajes.

Después se dió lectura al informe de la comision tecnica sobre el Peral, quedando sobre la mesa, para que pueda ser examinado por los señores consejeros.

El Boletín oficial de esta provincia publica una circular de la delegacion de Hacienda reiterando las disposiciones tributarias relativas a las corridas de toros y novillos que se verifican en los pueblos en esta época del año.

El empresario del teatro Real Sr. conde de Michelena, nos ruega publicuemos el siguiente telegrama que ha recibido del eminente tenor Sr. Massini, en contestacion al que dirigió al mismo, preguntándole si era o no cierto su contrato para el teatro de la Zarzuela.

«Falso, completamente falso haya tenido jamás intenciones de aceptar contrato con otras empresas. Deseo vivamente, en cuanto me sea posible, volver al Real, de Madrid, a hacerme oír nuevamente de mi querido público.—Masini.»

La corrida de novillos verificada ayer tarde, ha sido regular.

De los cuatro toros lidiados, fué sobresaliente el primero, de D. Anastasio Martin, que mató ocho caballos y fué noble en todos los tercios.

El de Vazquez, lidiado en cuarto lugar, fué bueno y mató tres.

De LA CORTE ha recibido LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

San Sebastian, 8 (5 t.). S. M. la reina ha firmado los decretos nombrando oficial primero de Gobernacion al Sr. Ojeto y gobernador de Nueva Vizcaya a D. Blas Gratal, teniente coronel de infanteria.

Por Ultramar se ha dictado una importante real orden disponiendo que Cuba y Puerto Rico remitan fondos al ministerio para pago de las clases pasivas: disposicion que la opinion pública aplaudirá, porque llena una necesidad sentida desde hace largo tiempo.—Aguilar.

Ha llegado a Madrid el subsecretario de la Presidencia, conde de Casa-Miranda.

Los amigos del Sr. Gamazo aseguran que este ilustre hombre público ni tomó parte alguna en la redaccion de los estatutos reformados de la Liga Agraria, ni en la votacion de los mismos.

Tambien afirman que el primitivo programa de la Liga Agraria no fué del señor Bayo, sino de la comision que se nombró en la primera reunion de la Asamblea, y de la cual no formaba parte el señor Bayo.

Ayer no ha habido comentario político de ningun interes en los circulos, ni noticias de especial novedad.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

ULTRAMAR.—Varios reales decretos referentes a personal.

Del EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros corresponsales los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Comerciante muy aplaudido.—Correspondencia. En la calle de Fuencarral frente al café del Reino, fué atropellado anoche, a las siete y media, por un coche tranviario del Norte, el sujeto de unos 50 años de edad, y pbremente vestido.

Parece ser, segun manifestacion de los viajeros, que dicho individuo se arrojó a la via al pasar dicho coche, y que no habiendo sido al conductor detener su marcha, lo arrolló, produciéndole la muerte.

El cadáver del que se supone suicidó fué trasladado al depósito judicial, y el mayoral y el cobrador del coche quedaron detenidos.

Tambien el juez dispuso la detencion de un guardia municipal por haber separado el cadáver de la via a fin de dejar ésta expedita para la libre circulacion.

Parece que reina gran excitacion en el partido obrero de Barcelona, provocado por los que se titulan representantes de «Las tres clases de vapor».

La masa obrera, en general, se considera victima de esos representantes, a los que acusa de hacer la causa de los burgueses, y se halla dispuesta a fulminar terribles cargos contra ellos si no acceden a concurrir a una reunion general de obreros que se celebrará en breve.

La comision inspectora del teatro Real ha aprobado la lista de la compania de ópera que ha de actuar durante la temporada próxima en dicho coliseo.

Esta tarde se reunirá el Consejo de Sanidad para informar acerca de la instancia presentada por el doctor Ferran, de que hablamos hace unos dias, pidiendo el concurso y la inspeccion oficial en sus experimentos profilácticos.

Las noticias oficiales recibidas en el ministerio de Estado, de nuestro representante en Lisboa, confirman las particularidades de que el rey D. Carlos se halla mejor y de que no ha ocurrido novedad en aquella capital, aparte de la sobreexcitacion de la prensa, con motivo del tratado anglo-portugués.

Hallándose vacantes las plazas de profesores numerarios de las clases de aritmética y algebra, geometria, dibujo lineal, gramática, teneiduria de libros, francés (primer curso), música superior, etc., se halla dispuesta a fulminar terribles cargos contra ellos si no acceden a concurrir a una reunion general de obreros que se celebrará en breve.

